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2024年（令和6年）7月19日（金）－ 23日（火）

モンゴル米山学友会創立10周年記念式典に参加して

『今後、日本の生きる道は平和しかない。それをアジアに、そして世界に理解してもらうためには、

一人でも多くの留学生を迎え入れ、平和を求める日本人と出会い、信頼関係を築くこと。

それこそが、日本のロータリーに最もふさわしい国際奉仕事業ではないか』

モンゴル訪問団報告特集

　米山奨学事業は、1952年、このような想いを持って、日
本最初のロータリークラブの創立に貢献した米山梅吉

（1868－1946 東京ＲＣ）の功績を記念して、東京ロータ
リークラブで発足されました。この事業はやがて日本の
全クラブの共同事業に発展し、1967年に財団法人ロータ
リー米山記念奨学会となりました。

　当地区おいても、1969年、世話クラブが米沢ロータリー
クラブで台湾から山形大学に留学した奨学生から始ま
り、約55年の間に約290名もの奨学生を受け入れている、
歴史のある事業です。
　米山奨学事業は、その資金のすべてを日本のロータリ
アン一人ひとりの寄付に頼っています。決して、故米山梅
吉の遺産を運用しているわけではないのです。皆さまの
絶大なるご協力をお願いします。「与える文化」を実践し
ましょう。

　米山奨学生のＯＢ、ＯＧを「米山学友」と言いますが、米
山学友は、世界中に２万２千人を超え、学友らによる任意
組織「米山学友会」も国内に33（我が地区にも「山形米山学
友会」があります）、海外にも10（台湾、韓国、中国、タイ、ネ
パール、モンゴル、マレーシア、ミャンマー、ベトナム、ベ
トナム南）を数えます。

　さて、７月20日と21日に、モンゴル米山学友会創立10
周年記念式典がモンゴルのウランバートル市内ホテルで
開催されました。
　モンゴルと言えばジャンチブ・ガルバドラッハさん。
皆さまご存じのように当地区の米山奨学生だった方で、
ウランバートル市内に日本式学校の「新モンゴル学園」を
創立されました。その卒業生の数多くを日本を始めとす
る世界中の著名な大学に留学させ、いろんな分野で活躍
する有為な人材を育成しております。
　その功績を称え、日本の勲章も受章（日本とモンゴルの
国際交流への貢献）しておりますし。今年６月のモンゴル
の国会議員選挙では、教育界代表としてモンゴル与党の
比例区に登録され見事当選し、モンゴルの国会議員とな
りました。

　今回の10周年記念式典も本来はジャンチブさんが実行
委員長予定だったところ、ジャンチブさんが国会議員に
就任したことで、急遽、その立場をモンゴル米山学友会と
地元のフレーロータリークラブの後輩であるミンジンさ
んに譲りましたが、実質的には、全てがジャンチブさん主
導の式典でした。
　ジャンチブさんのご挨拶の中では、「日本に、山形に、そ
して何よりも世話クラブであった山形北ロータリークラ
ブに感謝する」ということを強調されました。

　日本からは、米山記念奨学会の小沢一彦名誉理事長（横
須賀ＲＣ）、若林紀男理事長（大阪東ＲＣ）、田中久夫常務
理事（高崎ＲＣ）など、総勢100名余りが参加しました。当
地区からは、山形北ロータリークラブから私を含めて12
名、鈴木一作ＰＧご夫妻の計14名が出席して参りました。
　山形北ロータリークラブからの参加者は、本多さん（団
長）、菱沼さん（副団長）、小野さん（事務局長）、富塚会長、
小山幹事、酒井さん、山科さん、井上さん、佐藤修さん、赤
沼さん、烏さん、そして私です。
　モンゴル米山学友会が創立10年を迎えたこと、５年前
にはモンゴルで米山学友会世界大会を主催し大成功に終
わったこと、モンゴル米山学友会主導でグローバル補助
金活用も含めた数多くの奉仕プロジェクトを実践してい
ること、６月の国会議員選挙でモンゴル米山学友会メン
バーのうちジャンチブさんともう１人の方も国会議員に
当選したことなどのご報告を受けました。

　当地区からの参加者は、一日余裕を持ったスケジュー
ルであったため、記念式典の翌日には、ジャンチブさんと
ともに、モンゴル大草原でのゲル宿泊体験、新モンゴル学
園見学、さらには、モンゴル国会議事堂見学も行うことが
でき、大変充実したツアーとなりました。

モンゴル米山学友会10 周年記念式典で挨拶する伊藤PG

新モンゴル学園見学

パストガバナー　伊藤三之
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ともに、モンゴル大草原でのゲル宿泊体験、新モンゴル学
園見学、さらには、モンゴル国会議事堂見学も行うことが
でき、大変充実したツアーとなりました。

モンゴル米山学友会10周年記念式典出席の山形北メンバー モンゴル国会議事堂表敬訪問

モンゴル大草原ゲル宿泊体験

ジャンチブ・ガルバドラッハさん



第2650回 2024年（令和6年）8月1日（木） 場所：ホテルメトロポリタン山形

変更例会「ビアパーティー」

この度の豪雨被害で被災にあわれ

た皆様に心よりお見舞いを申し上

げますとともに被災地の一日も早

い復旧、復興を、祈念いたしており

ます。

山科さん、戸沢村の自宅は大丈夫で

したでしょうか？

今日はビアパーティです。ここまで

幾度となく打ち合わせを行って頂

いた三浦委員長・庄司副委員長を

はじめとする親睦活動員会の皆様

本当にありがとうございます。どん

な演出があるのか非常に楽しみに

しております。

本日のお客様のご紹介を致します。

2024-2025年度　ガバナー補佐の菊地賀治さん　山形南RC所属です。

菊地ガバナー補佐からはビアパーティーの時にご挨拶を頂戴したいと思います。

後程、宜しくお願い致します。

また、山形北RCと関りが深い「クローバーの会やまがた　樋口 愛子理事長」がお

越しになっております。樋口さんより皆さんにお知らせがあるようですので樋口

さん宜しくお願い致します。

もう一人のゲスト、これから仲間になるであろう、お一人をご紹介いたします。

株式会社ISHICON 石山 正樹さんです。石山さんご挨拶をお願いします。

何度となくお話しさせて頂いております「交換留学生」につきまして、詳細が決

まってまいりました。メリッサさん8/27成田空港着・山形着、8/29城北高校に初

登校。小板橋杏子さんは9月初旬にイタリアに向かわれるようです。

そこでお二人が揃っている8/27木曜日を休会にしておりましたが「メリッサ・杏

子歓送迎会」の例会として開催させて頂きますので皆様のご参加お願い致します。

最後に9/19木曜日はお昼の例会はお休みですが、その夜は亀松閣さんで48回目

の亀松会が開催されます。皆様への正式なご案内はお盆過ぎ頃にお手元に届きま

すので日程をお忘れなく、多くの方のご参加をお願い致します。

以上で本日のあいさつとさせて頂きます。

点　　鐘 ロータリーソング

本日出席

 

会員総数　86名 64名

1ドル＝154円今週のロータリーレート6：00 PM

会長挨拶 富塚　充　 出席会員数

特定非営利活動法人クローバーの会＠やまがた
理事長　樋口 愛子さん

ゲスト
ISHICON　石山 正樹さん

乾杯
小関パスト会長

中締め
野村 百合子さん

ゲスト
ガバナー補佐　菊地 賀治さん

モンゴル訪問報告
伊藤パストガバナー

登校拒否・不登校を考える夏の全国大会
クローバーの会の代表 樋口が事務局を務めている「NPO法人登校拒否・不登校を考える
全国ネットワーク」1990年から 毎年 夏の全国大会を開催しています。
今年は なんと 初めての山形での開催になります！

点　　鐘 ロータリーソング

本日出席

奉仕の理想

会員総数　87名 51名

1ドル＝154円今週のロータリーレート0：30 PM

会長挨拶 富塚　充　 出席会員数

第2651回 2024年（令和6年）8月8日（木） 場所：ホテルメトロポリタン山形

通常例会 　会員卓話　長岡康雄会員

株式会社三友エンジニアの長岡です。

当社は、3次元測量技術を基盤に、測量

設計や土木現場のICT支援を提供す

る土木測量コンサルタント会社です。

例えば、今回の水害の際には、ドロー

ンを用いた災害状況の把握や、復旧に

向けた土木設計を行い、3次元レー

ザーやCADなどの最新技術を活用し

て現場支援を行っています。

今回の金山町での廃校活用プロジェ

クトは、私自身の事業継承に関する考

えからスタートしました。現業務を社

員に継承し、私は地域活性化事業に取

り組むことを目指しています。校舎は

コワーキングスペースに、体育館はジ

ムへとリノベーションしました。

また、金山町を元気にするために、廃

会員卓話
長岡 康雄さん

地域起こし起業。私の考えたこと。

ゲスト　山形大花火大会実行委員会
今大会は「Ｆａｍｉｌｙ」というテーマの通り、やま
がた全体を“家族”と捉え、観覧されたすべての人々
の心が感動で満たされ、最高の夏の想い出として胸
に刻まれる大会を目指します。

ゲスト　日本一の芋煮会フェスティバル実行委員会
『歓を尽くす～山形の恵を世界へ、芋煮狂祭～』をテーマ

に、第30回開催時にギネス世界新記録を達成した日本
一の大鍋「三代目鍋太郎」による3万食分（予定）の調理を
行い、多くの方に山形の芋煮を堪能していただきます。

ビアパーティーで募ったクローバーの会への善意の寄
付は、62,000円でした。
水害被害を受けた戸沢村へのお見舞い寄付は、97,000円
です。

先週のビアパーティーはいかがでし

たでしょうか？親睦活動委員会の皆

さん、ありがとうございました。

今日は長岡会員の卓話です、地域起こ

し起業の話、楽しみですね。

7月26日に始まったパリオリンピッ

クも、8月11日に終わりを迎えます。

日本の選手たちは、多くの感動的な瞬

間を見せてくれました。

さて、最近の株価の乱高下が激しく、

会員卓話

株式投資をされている方はハラハラ

ドキドキの毎日をお過ごしでしょう

か。私は以前、少し痛い目に遭ったた

め、元証券会社勤務の妻から止められ

ており、今回の乱高下も冷静に見守っ

ておりました。

ただ、円相場も大きく変動しています

ね。我々ロータリアンは、RI（国際ロー

タリー）に対して、その時のロータ

リーレートで人頭分担金を支払って

います。ロータリーレートは月単位で

設定され、財団へのドル支払いの基準

レートとなります。この支払いは、皆

様からお預かりしている会費から行

われます。

ちなみに、今年の人頭分担金・ロータ

リー財団への寄付・ポリオプラスの3

件を合わせると、一人当たり147.5ド

ルがRI（国際ロータリー）への支払い

となり、為替の影響を受けます。2024

年度は当初155円で予算を組んでい

ましたが、実際のレートは161円と大

きく異なりました。また、2023年度は

145円、2020年度は110円でした。こ

れだけ違いが出ると、小山幹事は予算

の管理に大変頭を悩ませています。

先月下旬の庄内・最上を中心とした

豪雨災害では、山形県が被害総額660

億円超を想定しているようです。国か

らの激甚災害指定も受ける予定のよ

うですね。庄内と最上を結ぶ国道47

号線も全面通行止めになり、山科会員

の地元である戸沢村も酒田市と同様

に被害が大きく、住宅被害の調査が追

い付かない状況だそうです。実際に山

科会員も、戸沢村役場に勤務していた

縁で水などの支援要請を受け、OS1を

480本ほど支援したそうですが、まだ

まだ足りない状況です。全く個人的な

支援になるかと思いますが、山科会員

が責任を持って戸沢村関係者の方々

にお届けいたしますので、皆様の善意

あるご協力をお願い申し上げます。

校再生だけでなく、町全体の地域起こ

しの一環として、グリーンバレー神室

エリアでの賑わい創出を目指してい

ます。具体的には、キャンプ場でのド

ローン競技会の開催や、ホテルでの表

彰イベントの企画を進めています。

ただ、これらの地域活性化プロジェク

トが利益を生むまでには至っておら

ず、現状では建設業におけるICT事業

の請負・委託事業がコアビジネスと

なっています。6月に法人化し、現在は

金山町から3名を雇用しています。

これから増えていく廃校問題に対し、

私たちは一つのモデル事業として具

体的な解決策を提供していきたいと

考えています。



第2650回 2024年（令和6年）8月1日（木） 場所：ホテルメトロポリタン山形

変更例会「ビアパーティー」

この度の豪雨被害で被災にあわれ

た皆様に心よりお見舞いを申し上

げますとともに被災地の一日も早

い復旧、復興を、祈念いたしており

ます。

山科さん、戸沢村の自宅は大丈夫で

したでしょうか？

今日はビアパーティです。ここまで

幾度となく打ち合わせを行って頂

いた三浦委員長・庄司副委員長を

はじめとする親睦活動員会の皆様

本当にありがとうございます。どん

な演出があるのか非常に楽しみに

しております。

本日のお客様のご紹介を致します。

2024-2025年度　ガバナー補佐の菊地賀治さん　山形南RC所属です。

菊地ガバナー補佐からはビアパーティーの時にご挨拶を頂戴したいと思います。

後程、宜しくお願い致します。

また、山形北RCと関りが深い「クローバーの会やまがた　樋口 愛子理事長」がお

越しになっております。樋口さんより皆さんにお知らせがあるようですので樋口

さん宜しくお願い致します。

もう一人のゲスト、これから仲間になるであろう、お一人をご紹介いたします。

株式会社ISHICON 石山 正樹さんです。石山さんご挨拶をお願いします。

何度となくお話しさせて頂いております「交換留学生」につきまして、詳細が決

まってまいりました。メリッサさん8/27成田空港着・山形着、8/29城北高校に初

登校。小板橋杏子さんは9月初旬にイタリアに向かわれるようです。

そこでお二人が揃っている8/27木曜日を休会にしておりましたが「メリッサ・杏

子歓送迎会」の例会として開催させて頂きますので皆様のご参加お願い致します。

最後に9/19木曜日はお昼の例会はお休みですが、その夜は亀松閣さんで48回目

の亀松会が開催されます。皆様への正式なご案内はお盆過ぎ頃にお手元に届きま

すので日程をお忘れなく、多くの方のご参加をお願い致します。

以上で本日のあいさつとさせて頂きます。

点　　鐘 ロータリーソング

本日出席

 

会員総数　86名 64名

1ドル＝154円今週のロータリーレート6：00 PM

会長挨拶 富塚　充　 出席会員数

特定非営利活動法人クローバーの会＠やまがた
理事長　樋口 愛子さん

ゲスト
ISHICON　石山 正樹さん

乾杯
小関パスト会長

中締め
野村 百合子さん

ゲスト
ガバナー補佐　菊地 賀治さん

モンゴル訪問報告
伊藤パストガバナー

登校拒否・不登校を考える夏の全国大会
クローバーの会の代表 樋口が事務局を務めている「NPO法人登校拒否・不登校を考える
全国ネットワーク」1990年から 毎年 夏の全国大会を開催しています。
今年は なんと 初めての山形での開催になります！

点　　鐘 ロータリーソング

本日出席

奉仕の理想

会員総数　87名 51名

1ドル＝154円今週のロータリーレート0：30 PM

会長挨拶 富塚　充　 出席会員数

第2651回 2024年（令和6年）8月8日（木） 場所：ホテルメトロポリタン山形

通常例会 　会員卓話　長岡康雄会員

株式会社三友エンジニアの長岡です。

当社は、3次元測量技術を基盤に、測量

設計や土木現場のICT支援を提供す

る土木測量コンサルタント会社です。

例えば、今回の水害の際には、ドロー

ンを用いた災害状況の把握や、復旧に

向けた土木設計を行い、3次元レー

ザーやCADなどの最新技術を活用し

て現場支援を行っています。

今回の金山町での廃校活用プロジェ

クトは、私自身の事業継承に関する考

えからスタートしました。現業務を社

員に継承し、私は地域活性化事業に取

り組むことを目指しています。校舎は

コワーキングスペースに、体育館はジ

ムへとリノベーションしました。

また、金山町を元気にするために、廃

会員卓話
長岡 康雄さん

地域起こし起業。私の考えたこと。

ゲスト　山形大花火大会実行委員会
今大会は「Ｆａｍｉｌｙ」というテーマの通り、やま
がた全体を“家族”と捉え、観覧されたすべての人々
の心が感動で満たされ、最高の夏の想い出として胸
に刻まれる大会を目指します。

ゲスト　日本一の芋煮会フェスティバル実行委員会
『歓を尽くす～山形の恵を世界へ、芋煮狂祭～』をテーマ

に、第30回開催時にギネス世界新記録を達成した日本
一の大鍋「三代目鍋太郎」による3万食分（予定）の調理を
行い、多くの方に山形の芋煮を堪能していただきます。

ビアパーティーで募ったクローバーの会への善意の寄
付は、62,000円でした。
水害被害を受けた戸沢村へのお見舞い寄付は、97,000円
です。

先週のビアパーティーはいかがでし

たでしょうか？親睦活動委員会の皆

さん、ありがとうございました。

今日は長岡会員の卓話です、地域起こ

し起業の話、楽しみですね。

7月26日に始まったパリオリンピッ

クも、8月11日に終わりを迎えます。

日本の選手たちは、多くの感動的な瞬

間を見せてくれました。

さて、最近の株価の乱高下が激しく、

会員卓話

株式投資をされている方はハラハラ

ドキドキの毎日をお過ごしでしょう

か。私は以前、少し痛い目に遭ったた

め、元証券会社勤務の妻から止められ

ており、今回の乱高下も冷静に見守っ

ておりました。

ただ、円相場も大きく変動しています

ね。我々ロータリアンは、RI（国際ロー

タリー）に対して、その時のロータ

リーレートで人頭分担金を支払って

います。ロータリーレートは月単位で

設定され、財団へのドル支払いの基準

レートとなります。この支払いは、皆

様からお預かりしている会費から行

われます。

ちなみに、今年の人頭分担金・ロータ

リー財団への寄付・ポリオプラスの3

件を合わせると、一人当たり147.5ド

ルがRI（国際ロータリー）への支払い

となり、為替の影響を受けます。2024

年度は当初155円で予算を組んでい

ましたが、実際のレートは161円と大

きく異なりました。また、2023年度は

145円、2020年度は110円でした。こ

れだけ違いが出ると、小山幹事は予算

の管理に大変頭を悩ませています。

先月下旬の庄内・最上を中心とした

豪雨災害では、山形県が被害総額660

億円超を想定しているようです。国か

らの激甚災害指定も受ける予定のよ

うですね。庄内と最上を結ぶ国道47

号線も全面通行止めになり、山科会員

の地元である戸沢村も酒田市と同様

に被害が大きく、住宅被害の調査が追

い付かない状況だそうです。実際に山

科会員も、戸沢村役場に勤務していた

縁で水などの支援要請を受け、OS1を

480本ほど支援したそうですが、まだ

まだ足りない状況です。全く個人的な

支援になるかと思いますが、山科会員

が責任を持って戸沢村関係者の方々

にお届けいたしますので、皆様の善意

あるご協力をお願い申し上げます。

校再生だけでなく、町全体の地域起こ

しの一環として、グリーンバレー神室

エリアでの賑わい創出を目指してい

ます。具体的には、キャンプ場でのド

ローン競技会の開催や、ホテルでの表

彰イベントの企画を進めています。

ただ、これらの地域活性化プロジェク

トが利益を生むまでには至っておら

ず、現状では建設業におけるICT事業

の請負・委託事業がコアビジネスと

なっています。6月に法人化し、現在は

金山町から3名を雇用しています。

これから増えていく廃校問題に対し、

私たちは一つのモデル事業として具

体的な解決策を提供していきたいと

考えています。



■クラブ会報アーカイブ
クラブ会報アーカイブ
各例会のニコニコ BOX は
こちらの QR コードからご覧下さい

■ニコニコ BOX

第2653回 2024年（令和6年）8月29日（木）  場所：ホテルメトロポリタン山形

通常例会「お二人の交換留学生をお迎えして」

Me l l i s s a  DELL I  POGG I さん・小板橋杏子さん

点　　鐘 ロータリーソング

本日出席

我等の生業

会員総数　88名 50名

1ドル＝156円今週のロータリーレート0：30 PM

会長挨拶 富塚　充　 出席会員数

点　　鐘 ロータリーソング

本日出席

四つのテスト

会員総数　87名 55名

1ドル＝154円今週のロータリーレート6：00 PM

会長挨拶 富塚　充　 出席会員数

第2652回 2024年（令和6年）8月22日（木） 場所：薬師公園・薬師堂・亀松閣

早朝奉仕（薬師公園）・座禅（薬師堂）・朝粥（亀松閣）例会

7月に入会いたしました株式会社アカオニ
の小板橋です。株式会社アカオニの名前
は、泣いたアカオニとか東北に鬼がいたり
鬼門などいろいろなイメージでつけまし
た。弊社は、デザイン全般、プロジェクトの
企画立案、ブランディングなどトータルで
行っています。デザインとは未来、もしく
は楽しいとか何かネガティブな物を払拭
するような力があることを考えながら
日々デザインの仕事をしています。困った
ことの相談屋さんみたいな仕事であり、
ユーモアと楽しさを提供することを心掛
けています。　　　

こんにちは、小板橋杏子です。山形西校に
通っている16歳の高校2年生です。小学生
の頃から行きたかったイタリアに行けて
凄く嬉しいです。私が行くシチリアは島国
で海がとても近い所にあるので、自然を感
じて将来の夢に繋げていきたいです。また
ホストファミリーと一緒にキッチンにた
ち伝統料理や家庭料理を教わり、日本に
帰ってから皆さんに振舞えるようになり
たいです。最後に私にこのような素晴らし
い機会を与えていただきありがとうござ
います。全力で楽しんできます。

私の名前はメリッサ・デリ・ポッジです。
イタリアから来ました。9月17日生まれの
16歳です。日本に来れて嬉しいです。この
ような機会を作ってくれてありがとうご
ざいます。私は日本の文化に興味がありま
す。例えば食べ物、マンガ、アニメ、桜です。
私は、刺身と味噌汁が好きです。イタリア
ではよく寿司を食べていました。東京、大
阪、京都に行きたいです。特に渋谷に行き
たいです。たくさんの友達を作って良い時
間を過ごしたいです。よろしくお願いいた
します。

8月22日は恒例の早朝奉仕・座禅・朝粥例会を行いました。
早朝6時薬師公園の清掃を開始、参道を中心に記念モニュメ
ントまで丹念に行い、驚くほどきれいになりました。
清掃の後は薬師堂で座禅を行いました。静かなときの中で
警策を打つ音だけが響きます。
清掃と座禅で心まできれいになった後は「亀松閣」で例会を
行い、朝粥をいただきました。瓢亭直伝の「煮抜玉子」も大変
美味しくいただきました。

【新入会員卓話】　小板橋基希さん 【交換留学生スピーチ】　小板橋杏子さん　 【交換留学生スピーチ】　Melissa  DELLI  POGGIさん

薬師堂で行った座禅

朝粥例会


